

Empfehlungen zur Eingewöhnung

Liebe Eltern,

wir freuen uns sehr, dass Sie sich für unsere Einrichtung entschieden haben.

Wir möchten Sie bei der Betreuung, Bildung und Erziehung Ihres Kindes unterstützen. Mit der Eingewöhnung Ihres Kindes, in unserer Kindertagesstätte, beginnt ein neuer Lebensabschnitt für Sie und Ihr Kind, welchen wir gemeinsam mit Ihnen vorbereiten wollen. Das grundlegende Ziel der Eingewöhnung nach dem Berliner Modell ist es, in Kooperation mit Ihnen, eine vertrauensvolle und wertschätzende Beziehung zwischen Ihrem Kind und den pädagogischen Fachkräften der Kindertagesstätte entstehen zu lassen. Die Eingewöhnung beinhaltet alle Schritte, die Ihrem Kind und Ihnen als Familie das Vertrauen werden mit Abläufen, Regeln und Ritualen der Kita zu ermöglichen.

So gehen wir dabei vor:

Im Rahmen unseres ersten Elterngespräches haben Sie bereits unser Haus und die pädagogischen Fachkräfte kennengelernt.

Nun wollen wir besonders für Ihr Kind diese kleine Welt erschließen.

Es ist an der Zeit, dass ihr Kind seine eigene Gruppe und die Bezugspädagog*innen kennenlernt.

In den ersten Tagen der Eingewöhnung können Sie mit Ihrem Kind die Gruppe für ca. 2 Stunden besuchen. Dieser Aufenthalt wird hauptsächlich mit Spielgelegenheiten für Ihr Kind gefüllt werden und Sie haben die Möglichkeit mit den pädagogische Fachkräften ins Gespräch zu kommen und erste Fragen zu besprechen. Ihr Kind spürt, ob auch Sie als Eltern sich bei uns wohlfühlen und wird sich selbst besser auf die neue Situation einlassen können, wenn auch Sie ein Vertrauensverhältnis aufbauen konnten.

In einem nächsten Schritt wollen wir versuchen, ob Ihr Kind sich schon für ca. 1-2 Stunden von Ihnen trennen kann. Diese Zeit der ersten Trennungsversuche wird besonders spannend, denn hier entscheidet sich, wie viel Zeit Ihr Kind benötigen wird, bis es gern und allein bei uns bleiben wird. Ein wenig Kummer, wenn Sie gehen, ist jetzt normal. Vertrauen Sie auf unserer Fürsorge!

Lässt sich Ihr Kind bei den Trennungsversuchen von uns trösten, kommt es ins Spiel, so haben wir den wichtigsten Schritt geschafft! Die Zeit der Anwesenheit Ihres Kindes ohne Sie wird dann von Besuch zu Besuch vergrößert.

Die Eingewöhnung ist dann beendet, wenn Ihr Kind sich bei uns wohlfühlt, sich im Alltag orientieren kann, an den Mahlzeiten und an der Mittagsruhe teilnimmt und ein Bezug zu den pädagogischen Fachkräften und der Kindergruppe hergestellt werden konnte.

Überlegen Sie gemeinsam mit uns, wie die tägliche Verabschiedung aussehen könnte. Das Mitbringen eines Kuscheltiers o.ä. kann das Gefühl von Sicherheit vermitteln und den Abschied erleichtern.

Gemeinsam mit Ihnen möchten wir beraten und abstimmen, wann wir welchen Schritt der Eingewöhnungsphasen gehen wollen. Lassen Sie sich und Ihrem Kind Zeit und zögern Sie nicht uns Bedenken und Wünsche mitzuteilen.

Ihr Team der Kita „Spatzennest“